

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil dari penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti di Kampung Batu Karut, Desa Padasuka, Kecamatan Baros, Kabupaten Serang-Banten, yaitu dapat disimpulkan bahwa:

1. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan 5 responden dalam bimbingan kelompok. Kelima responden itu berinisial SZN, MU, FR, PS, dan RH. Sebelum dilakukannya bimbingan kelompok, responden mempunyai tingkat kreativitas yang dapat dikatakan cukup rendah, walaupun ada orang tua responden yang mengatakan anaknya cukup kreatif. Adapun faktor penyebab terhambatnya kreativitas anak yaitu; anak sering bermain *handphone*, anak kurang mendapatkan perhatian orang tua, orang tua yang tidak sabar terhadap anaknya, orang tua yang terlalu mengatur anak, anak merasa takut untuk menyampaikan pendapatnya, dan yang paling

memengaruhi yaitu kurangnya sarana yang menunjang untuk anak.

2. Peneliti menggunakan layanan bimbingan kelompok dengan menggunakan teknik *scrapbook* untuk menunjang proses berjalannya layanan bimbingan kelompok. Dalam hal ini, bertujuan untuk meningkatkan kreativitas pada anak. Adapun proses layanan bimbingan kelompok dilakukan selama 3 kali pertemuan, dengan menggunakan 4 tahapan; yaitu tahap pembentukan dan pembukaan, tahap peralihan, tahap kegiatan, dan tahap penutupan.
3. Dari hasil penelitian selama proses penerapan layanan bimbingan dengan teknik *scrapbook* dapat disimpulkan bahwa; kelima responden dalam penelitian ini mengalami perubahan, karena selama proses bimbingan kelompok ini dilakukan responden menunjukkan kemajuan setiap pertemuannya. Adapun perubahan yang dialami responden yaitu; responden mempunyai rasa ingin tahu yang besar terhadap sesuatu hal yang baru, mulai mempunyai inisiatif sendiri dalam mengerjakan karyanya, anak mulai percaya diri

walaupun masih ada 2 responden yang masih kurang percaya diri, responden mulai berani tampil beda dengan temannya, responden mulai mandiri dalam menyelesaikan tanggung jawabnya dalam membuat karya.

## **B. Saran**

Berdasarkan dari hasil penelitian selama dilapangan, maka peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Untuk anak, agar lebih menggunakan waktunya untuk melakukan kegiatan yang bermanfaat, seperti membuat keterampilan kerajinan tangan dan lainnya. Anak diharapkan dapat mengurangi *handphone*-nya, dengan begitu lebih banyak berinteraksi dengan teman sebayanya, dan anak agar lebih meningkatkan rasa kepercayaan dirinya, serta berani tampil berbeda dengan temannya, dan mandiri dalam berpikir maupun bertindak.
2. Untuk orang tua, agar anak diberikan sarana yang menunjang agar anak dapat mengeksplor. Orang tua agar lebih memperhatikan anak dan lebih sabar lagi dalam menghadapi

anak, sehingga anak bisa menyampaikan pendapatnya, dan meningkatkan rasa kepercayaan pada dirinya.